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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА
ЗАСЕДАНИЕ ЕЮРО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС

Бюро горкома КПСС на

заседании в прошлую пятни-

цу рассмотрело ряд вопро-

сов. В частности, обсужден
ход выполнения постановле-

ния бюро ГК КПСС об орга-

низаторской работе руково-

дителей комбината « Строй -

деталь» по изысканию и ис-

пользованию производства
для увеличения выпуска то-

варов народного потребления
и строительных материалов

для населения. Доложил об
этом директор комбината
В. П. Шишкин.

Также на контроле выпол-

нение постановления об орга-

низаторской работе профко-
ма Л ПО «Ленинградсланец»

по созданию условий и во-
влечению трудящихся и их

семей в занятия физкульту-
рой и спортом. Информацию
о ходе выполнения сделал

заведующий отделом пропа-

ганды и агитации ГК КПСС
В. М. Подоляко. Выслуша-
ны объяснения председателя
профкома Ю. К. Кулевского,
заместителя секретаря парт-

кома объединения Е. Н. Мо-
лодцова. Выступила, охарак-
теризовав позицию руковод-
ства объединения в решении

этого жизненно важного воп-
роса. секретарь горкома

КПСС Р. В. Хлебникова. По-
становление оставлено на

контроле до июня 1990 года.

ПРОЕКТ ПРОГРАММЫ ОДОБРИЛИ

На очередном партийном
собрании в техникуме был
обсужден проект Программы
действий ленинградских ком-

мунистов в период пере-

стройки. С проектом все
ознакомились до собрания.

Основное сообщение сде-

лал член партбюро Н. А. Ла-
кеев. Он проанализировал
каждый раздел, отметил все

изменения по сравнению с

существующим порядком ве-

щей. Н. А. Лакеев предло-

жил одобрить проект про-
граммы в целом. Выступив-
шие далее секретарь партбю-
ро Ю. И. Колтунович, комму-
нисты Т. Г. Русакова, Л. И.
Кириченко и другие поддер-
жали это предложение. Одна-
ко были высказаны и заме-
чания. Прежде всего прозву-
чало опасение в том, что и
прежде принимались различ-

ные хорошие программы, но

они так и не воплотились в
жизнь. Была отмечена необ-

ходимость конкретизировать
многое. Например, пункт о

народном образовании. Он
пока представляет собой на-

бор давно слышанных фраз.
Коммунисты посчитали не-

нужным совмещение для од-
ного человека должностей
первого секретаря партийно-
го комитета и председателя

соответствующего Совета.
Многие согласились с тем,

что членов партии — боль-
ных и престарелых, тех, кто
уже не может участвовать в

жизни первичной организа-
ции. надо, при их согласии,

автоматически выводить из
рядов КПСС. Были одобрены
меры, предпринимаемые для
укрепления финансового по-

ложения первичных партий-
ных организаций.

В целом коммунисты тех-

никума согласились с проек-
том. Свои предложения и за-
мечания они направили в

ГК КПСС.

УЧЕБА ПРОПАГАНДИСТОВ

В горкоме КПСС состоя-
лись семинары для пропаган-
дистов партийных политиче-

ских школ по курсам «Внеш-
няя политическая стратегия
КПСС и новое политическое
мышление в ядерный век» и
«Новая система управления

экономикой страны». Для
слушателей последнего семи-

нара был показан учебный

ЗАБОТЯТСЯ

— На учете в нашей парт-
организации много пенсионе-
ров, стараемся не забывать
о них, оказывать посильную
помощь, — рассказала сек-
ретарь парторганизации рай-
онного узла связи Валентина
Максимовна Иванова. — По-
скольку сейчас определенный
процент партийных взносов

остается в первичной органи-
зации, есть возможность хоть
немного помочь нашим вете-
ранам материально.

На собрании, прошедшем
25 октября, мы вручили де-
нежные суммы комму ни стам-
пенсионерам Анне Александ-

фильм об опыте совершенст-

вования хозяйственного меха-

низма на базе предприятий
легкой промышленности. Ве-
ли занятия руководители

районных семинаров пропа-

гандистов — директор город-
ского музея В. Д. Никулин и

заместитель председателя
плановой комиссии гориспол-

кома JI. И. Дапыинна.

О ВЕТЕРАНАХ

ровне Шутовой и Марии Ки-
рилловне Немцевой. Обе
много лет проработали в

районном узле связи, а Ма-
рия Кирилловна, несмотря
на возраст, и сейчас откли-

кается на просьбы админист-
рации: если надо подменить
кого-то, выходит, работает —

она телеграфист. В работе
парторганизации обе женщи-
ны принимают посильное

участие: приходят на собра-
ния, аккуратно платят взно-

сы.
И с другими ветеранами

стараемся поддерживать

связь. I

Сняты с контроля как в

основном выполненные два

постановления" по горсмеш-

торгу: «О работе партбюро
по обучению и воспитанию

идеологического актива в

свете требований февраль-
ского (1988 года) Пленума
ЦК КПСС» и «О повышении

ответственности руководства

торга за качество рассмотре-

ния обращений граждан и

улучшение обслуживания на-

селения».

Рассмотрен кадровый воп-

рос. Бюро утвердило реше-

ния первичных организаций
об избрании секретарями: во

вневедомственной охране

С. Е. Евсеев, в Сбербанке —

№ 6889 и инспекции Госстра-
ха Т. Ф. Кондрахина. Утвер-
жден директором ЛПО «Ле-
нннградсланец» Г. Б. Фрай-
ман, первым секретарем

горкома ВЛКСМ С. А. Вих-
ров. На заседании бюро гор-

кома решены и другие вопро-

сы.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ:
Рассмотрев итоги социалистического соревнования за де-

вять месяцев среди предприятий и организаций района, испол-

нительный комитет Сланцевского городского Совета народных

депутатов определил победителей соревнования за повышение

эффективности и качества работ, успешное выполнение плана

комплексного экономического и социального развития за девять
месяцев года с вручением переходящих Красных знамен гор-
кома КПСС, исполкома городского Совета народных депутатов

и горкома ВЛКСМ.

Среди промышленных пред- щественного питания победнте-
прнятий первой группы победи лем назван коллектив комбина-
телем признан коллектив фаб- та общественного питания (ди-

рики «Молодость» (директор ректор Г. И. Факторович, сек-

А. А. Хара, секретарь партор- ретарь партбюро Л. А. Митро-
ганизации Н. М. Васильева, фанова, председатель профкома
председатель профсоюзного ко- Г. Ф. Семенова, секретарь ком-

митета О. Н. Степанова, секре- сомольской организации Г. Шу_
тарь комитета ВЛКСМ С. Стре
беж).

Среди предприятий второй
группы из-за невыполнения ус-

ловий социалистического сорев-
нования первое место решено не

присуждать.
Среди предприятий и органи-

заций строительства победите-
лем стал коллектив ДРСУ (на-
чальник Н. А. Федоров, секре-

тарь парторганизации В. Д.
Иванова, председатель профко-
ма А. II. Романенко, секретарь
комсомольской организации
Т. Васильева).

Среди предприятий торговли,

бытового обслуживания н об-

валова).
Из-за невыполнения условий

социалистического соревнования
решено не присуждать первых

мест среди предприятий тран-

спорта и жилищно-коммуналь.
лого хозяйства, а также среди

совхозов агропромышленного
объединения.

Среди животноводческих

ферм первой группы первое

место присуждено коллективу
фермы Загривье совхоза «Слан-
цевский» (бригадир Т. В. Се-
менова), второй группы — кол-

лективу фермы «Кущела» сов-

хоза «Родина» (бригадир Е.: М.
Рузу).

ф НАША АНКЕТА

НАЧНЕМ ВЫБИРАТЬ?
Приближаются выборы в Верховный Совет РСФСР и в

местные Советы народных депутатов, которые состоятся в
марте будущего года. Внесенные изменения в законодатель-
ство предусматривают более демократичное проведение
выборов: отменяются окружные предвыборные собра-
ния, выдвижение кандидатов от общественных организаций.

С целью качественного подбора депутатского корпуса в
Ленинграде и области, в том числе и в нашем городе, был
проведен выборочный социологический опрос населения по
актуальным социально-политическим проблемам.

Сегодня горком КПСС обращается ко всем работникам
предприятий, ко всем жителям города и района высказать
свои предложения по кандидатурам будущих депутатов рес-
публиканского и местного Советов. Для этого нужно запол-
нить публикуемую ниже анкету. Просьба: заполненные анке-
ты переслать в ГК КПСС или редакцию газеты «Знамя тру-

да» до 6 ноября.
Итак, анкета:
Можете ли вы назвать фамилии возможных претенден-

тов кандидатами в депутаты:

1. В Верховный Совет РСФСР:

2. В Ленинградский областной Совет:

3. В Сланцевский городской Совет:

4. В сельские Советы:

Хотели бы вы быть в инициативной группе кандидата в

депутаты?
Да. Нет. Не знаю (нужное подчеркнуть).
Если «да», то назовите свои координаты. Если можно,

сообщите о себе:
пол   возраст ■ 

образование
партийность
род занятий
Просим всех еланцевчан для полноты учета мнения по

столь важному вопросу принять участие в анкетировании.
Это — одна из реальных возможностей участвовать в поли-
тической жизни общества, оказать влияние на ход выборной
кампании.

Постоянно перевыполняет
норму выработки прессовщица

цеха формовой техники завода

резиновых изделий Татьяна Ни-
колаевна Федорченко. В кол-

лективе цеха хорошо отзыва-

ются о ее работе: освоила четы-

ре смежных профессии, возник-

нет необходимость, может вы-

полнять обязанности бригадира.
Одним словом, производство

знает и с коллективом ладит.

НА СНИМКЕ: Т. И. Федор-
ченко.

. ЕСТЬ
ГОДОВОЙ ПЛАН

25 октября коллектив горно-

проходческой бригады И. Н.
Финогснова с участка № 7
шахты «Ленинградская» успеш-

но выполнил плановые задания

и социалистические обязатель-
ства 1989 года по проходке от.

каточных и вентиляционных
штреков. За добросовестный и

самоотверженный труд коллек-
тив бригады награжден почет-

ной грамотой и денежной пре-
мией.

Еще раньше, 5 июня, коллек-

тив бригады так же успешно

справился с плановыми -зада-
ниями четырех лет пятилетки.

Бригада неоднократно в тече-

ние года выходила в призеры со-

циалистического соревнования.
Так что последний их успех не

случаен, а был предопределен
постоянным самоотверженным

трудом. Бригадир И. П. Фино-
генов за отличную работу кол-

лектива в этом году ездил в
Москву на празднование Дня
шаХтера.

А. ЗИНОВЬЕВ.
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ХОЗРАСЧЕТ: ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ

Третий год работает кол-

лектив районной агропром-

химнн в условиях хозрасчета

и самофинансирования. И
именно это время стало пе-

реломным для него не толь,

ко в производственных н фи-
нансовых делах, но и в на-

строении людей, в отноше-

нии их д”уг к другу, к своим

партнерам — сельским тру-

женикам.

— Теперь каждый знает, что

не только от него самого зави-
сит его заработок, но и от того,
как трудятся его товарищи.

Ибо чем лучше коллективный
итог работы, тем весомее до-
ход в общую казну. Л из уве-
систой казны на каждого боль-
ше придется, — говорит пред-
седатель агрохимии В. Н. Ива-
нов.

Далось же это не сразу. Мно-
гие, наверное, еще помнят о
той первой рабочей забастовке,
что проходила в нашем городе
год или два тому назад. Так
вот, осмелились на нее как раз
рабочие агрохимики. И только

потому, что вначале не поняли
смысла нового механизма хо-

зяйствования, не разобрались с
новой системой оплаты труда и
премирования. Пришлось руко-

водству и работникам много и
каждому объяснять, что к чему.
А когда в начале этого года по
итогам работы за прошлый год
получали «тринадцатую», в два
раза превышающую предыду-

щую, все поняли, что к чему.
И теперь уже стараются рабо-
тать лучше, производительнее,
при этом с меньшими затрата-

ми.
И им это удается. Как сказа-

ла главный бухгалтер агропром-

химии В. П. Иванова, план 9
месяцев этого года коллектив

выполнил практически по всем

показателям, как производст.

венным, так и экономическим.
На 106,2 процента выполнен

главный показатель — план ре-

ализации услуг нашим совхо-

зам: при плане 803 тысячи

рублей их реализовано на сум-

Достпгнутые результаты
прежде всего — итог высоко-

производительной работы мно-

гих передовиков производства.
Их немало на каждом участке.

На внесении органики в почву

— это опытные механизаторы

В. Е. Соколов, В. С. Дудич,
В. А. Трифонов и В. И. Разум-
ков, на внесении минеральных

— А. С. Семенов, М. II. Ива-

УСКОРЕНИЕ
ПО ВСЕМ СТАТЬЯМ

это немаловажно. Кроме того,

эти машины не оставляют после

себя уплотнений на земле, что

в последние годы с применением
высокопроизводительной тех-

ники стало для сельчан серьез-

ным препятствием на пути к вы-

соким урожаям. Осваивать их

поручено лучшим .механизато-

рам Я. В. Залите и Л. В. Его-
рову, — рассказал руководи-

тель коллектива.

Рассказал Владимир Нико-
лаевич также и о том, что в но-

вых условиях хозяйствования
они получили наконец возмож-

му 852 тысячи.

Какие же это услуги? Вне-
сение органических и минераль-

ных удобрений, известкование

кислых почв, приготовление тор.

фонавозных компостов, посред-

ничество в приобретении мине-

ральных удобрений. И почти

все они оказаны в большем
объеме, чем предусматривалось

девятимесячным планом. А чо

ряду услуг коллектив близок

уже к выполнению годового пла-

на. К примеру, органических

удобрений уже внесено на сов-

хозные поля 153 тысячи тонн

при годовом плане 143 тысячи.

Всего 2 тысячи тонн осталось

приготовить торфонавозных
компостов, и годовой план, пре-

дусматривающий приготовление

165 тысяч тонн, будет выпол-'

нен. А план года по заправке

почвы минеральными удобре-
ниями уже давно перекрыт.

нов и Н. И. Лецко, на приго-

товлении компостов — А. Г.
Романов и С. Г. Одинец.

Но это лишь один фактор
ускорения. Второй — в рас-

крывшихся с предоставлением
трудовому коллективу само-

стоятельности возможностях

приобретать на свои деньги но-

вые машины и механизмы, не-

обходимые запасные части к

старым агрегатам. В прошлом

году они купили сразу же две

новых машины стоимостью по

25 тысяч рублей каждая, ис-
пользуемых на известковании

почвы.

— Это не просто новые ма-
шины, но и очень практичные.

Устроены они на базе тяжелого
трактора Т-150 и имеют отлич-
ную проходимость по любому
полю и в любую погоду. Не
случайно их называют еще

вездеходами. А для наших почв

ность значительно укрепить

свою материально - техниче-

скую базу. Сейчас заканчива-

ется строительство промышлен-

ной площадки в районе Второго
поселка (что по Кингисеппско-
му шоссе). Большое место

здесь отведено для машинно-

тракторного парка и ремонтной
мастерской, что всегда являлось

особенно острой проблемой для

этого предприятия

Есть проблемы у него и се-

годня. Главная из них — сни-

зившийся спрос у тружеников

села на минеральные удобре-
ния. Это как раз тот единствен-

ный показатель, который агро-

промхимия не выполняет. И
дело тут не только в том, что

сельчане научились выращивать
высокие урожаи без стимулято-

ров роста. Дело еще и в том,

что раньше удобрения были на-

много дешевле. В нынешних нее

условиях хозяйствования, когда

все стали считать деньги, это

весьма существенный фактор.

— Приходится искать заказ,

чиков по всему региону. Поче-
му надо это делать? Да потому,

что надо же возмещать убытки
на содержание нового склада.
Это существенно может по-

влиять на наши экономические
показатели, — пояснила глав-

ный бухгалтер В. II. Иванова.

Пока же у коллектива нет
оснований для пессимизма. Де-
вятимесячный план но прибыли
они перекрыли: при плане 193
тысячи рублей получено 176
тысяч. Обеспечен этот успех
за счет перевыполнения дру-

гих услуг, а также за
счет снижения их себестоимо-
сти. На каждый рубль, получен-
ный от оказанных услуг, израс-
ходовано 71,8 копейки, а не
75,1, как это закладывалось в

плане.

В эти дни коллектив агро-

промхимии переживает новый

этап в своей жизни. Месяц на-

зад он вышел из состава рай-

онного агрообъединения. Есть

предположение, что теперь агро-

химия станет филиалом госу-

дарственного кооперативного
объединения по химизации и за-

щите растений Ленагропрома.
Лучше это или хуже, покажет-’

жизнь. Но сами агрохимики

считают, что лучше, ведь за те

5 лет, что были в составе

РАПО, они ничего не получили

для развития своего производ-

ства.

А. БЕДОВА.

ДЕЛА СТРОИТЕЛЬНЫЕ

НУЖНО ЛИ ТАК СПЕШИТЬ?
Прочитала в газете статью «Сроки ввода

близки». И ужаснулась: школа вводится в

строй на год раньше срока. Но, как всегда, в

последние дни недоделок уйма, много не пред-
усмотрели по разным причинам, надо все

устранить. Люди работают с большим напря-

жением, а в спешке не все усмотришь.

Строителям, конечно, чем раньше сдать,
тем лучше — гора с плеч. Но ведь в школу

придут сотни детей, десятки педагогов, всем
им нужно высококачественное благоустрой-
ство не только в здании, но и на территории.

Мы с внучкой месяц назад ходили два раза к

новой школе, но ни с какой стороны к ней не

смогли подойти. Грязь по колено. Подход с

города тоже плохой, улицы асфальтом не По-
крыты. Грязно и темно. Школа находится, как

выражаются некоторые родители, «на болоте».
Естественно, что грязи вокруг много. Моро-
зец подчистит улицы неблагоустроенные, а

весной опять полно будет грязи.
А нужно ли так спешить, почему сдавать

и принимать все комом-ломом, не лучше ли ее

спокойнее подготовить и торжественно сдать и
принять детей с третьей четверти, т. е. после

зимних каникул. Доделать школу — это одна
сторона дела, но нельзя сбрасывать со счетов

н время, которое надо затратить на сборку и
расстановку мебели и оборудования в кабине-
тах и спортзале, занавески и т. д. Подход к

школе должен быть благоустроен, освещен.

Ждали школу давно. Новая школа в Слан-
цах — это сенсационное явление. Все другие

школы ждут капитального ремонта. Так что

новая школа нужна будет еще и в другом ми-
крорайоне. Дети должны учиться в одну сме-

ну, в нормальных условиях. А наши школы

все переполнены, и одна новая не спасет поло-

жения. Так что мое мнение: новую школу на-
до сдать на высоком уровне, без единого бра-
ка и недоделок.

Тот, кто ответственен за принятие новой
школы, ни в коем случае не должен спешить
с приемкой «кое-как». Нельзя допустить, что-

бы доделки, переделки происходили при де-

тях во время учебных занятий. Долго ждали,

терпеливо, трудно учиться в три смены (у ме-

ня внучка ходит в третью смену школы № 1 ), и

все-таки я за то, чтобы лучше еще немного
подождать, но с радостью войти всем в новую

школу.

С. НЕФЕДОВА,
ул. Шахтерской Славы.

Комментарий к письму

Л' ПИСЬМОМ ознакомлены
директор новой школы

№ 6, заведующая гороно, неко-

торые строители, в том числе

руководители, узнали также
мнение директора школы № 1.

Тревога бабушки ученицы
понятна, и тревога не без осно-

ваний. Действительно, очень
трудно дается строительство.

Началось его торможение еще

с лета, на этот раз мало ответ-

ственности проявили работники
Гатчинского домостроительного
комбината, сорвав сроки сдачи

монтажа здания и наведения

кровли. Видимо, не прониклись
нуждами нашего города. Луч-
шей организации, оперативности

и согласованности хотелось ви-

деть и от сланцевских строите-
лей. И тем не менее реальность

сесть за парты в новой школе

со второй четверти есть.

за ними остается основной объ-
ем, работают и сверхурочно,

отчетливо понимая, какой по су-

ти стратегический заказ выпол-
няют. Дела всем, конечно,

очень много, причем приходит-

ся различным специалистам
считаться друг с другом, рабо-
тать параллельно. Одновремен-
но решаются все вопросы (а их

нужно усмотреть и предвидеть,
учесть нюансы и мелочи). А по-

этому на объекте постоянно на-

ходятся не только руководители

генподрядной и субподрядных
организаций, но и треста —

управляющий И. Г. Лободин,
главный инженер Д. X. Обогре-
лов, заместитель управляющего

М. И. Главтузов и другие. Сей-
час ежедневно проводятся засе-

дания штаба стройки, где ого-

вариваются и согласуются все

вопросы, ход их решения.

И кажется, для этого делает- Пожалуй, впервые удается

ся все и всеми участниками видеть в строительной практике

строительства. Отделочники, а самый тесный контакт между

строителями и заказчиком. Со
стороны заказчика почти не чис-

лится задержек — оборудо-
вание в наличии, закуплены все

необходимые осветительные

приборы, предметы интерьера.

Директор школы Т. В. Полевая
постоянно в школе в будни и в

выходные. Не ждет, когда ей
преподнесут на тарелочке клю-

чи, а сама в ходе строительст-

ва вносит замечания, поправки.

Можно сказать, уже сейчас при-

нимает работу, чтобы не допус-

тить потом нежелательных пере-

делок. Заказчик не ждет, а по-

могает ускорить работу,

С. А. Нефедова пишет, что

месяц назад было не подойти к

школе. Но месяц это не мало.

К школе ведет неплохая доро-

га (половина в капитальном ас-

фальтовом исполнении, полови-

на во временном), площадка пе-

ред входом благоустроена, уст-

лана плитой, для безопасности
строящиеся другие помещения

школы будут огорожены плот-

ным забором. В школе уже ме-

сяц как тепло, работают эле-

ктрики над уличным и внутрен-.

ним освещением, проведена во-

да. А сборка мебели и оборудо-
вания уже идет в школе № 1. И
делают это родители, десятки

их выходят в личное время,

чтобы помочь стройке. Другое
дело, что их труд тоже надо

применить еще с большей поль-

зой. Люди ведь и помогают с

одним желанием и стремлением,
чтобы школа скорее открыла

двери для детворы. И вряд ли

они и их дети будут согласны

еще подождать.

Можно ли еще подождать?
Этот вопрос с содроганием вос-

принимают в средней .школе

№ 1 . Школа перегружена, учит-

ся в ней количество детей в

полтора раза больше норматива.
Три смены в четыре потока,

последние возвращаются домой
в 8 часов вечера. Могут ли
здесь нормально проходить
учебный процесс, отдых, заня-

тия по интересам? Нет, факти-
чески невозможно ни учителям,

ни детям школьную жизнь ор-
ганизовать правильной и про-

дуктивной. К тому же спортив-
ный зал и производственные

мастерские заняты под склад
оборудования и мебели для но-

вой школы. Надо не забывать,
что и прошлый учебный год
прошел неполноценно в связи с

ртутным загрязнением. Боль-
шая напряженность создана и

в школе № 12.

Думается, что вопрос с вво-

дом необходимо решать одно-

значно... И помогать этому. Это

обращение к организациям и

предприятиям, куда обращают-

ся и, возможно, обратятся строи-

тели. В основном требуется по-

мощь специалистами, причем

редкими. Судя по объему на-

стилки полов линолеумом, дей-
ствительно трудно справиться

всего лишь одному сварщику

линолеума. Иван Александрович

Алексеев практически без отды-

ха утюжит «пиларом» стыки

швов, но даже с самой высокой
производительностью, 200 квад-

ратных метров в день, не может в

назначенный срок закончить

это твердое задание — свыше

5000 квадратных метров. Ему

и его помощникам (настильщи-

кам линолеума) надо хотя бы

обеспечивать фронт работы и

условие — чтобы полы были

зачищены.

Почему на стройке всего

лишь один такой специалист —

вопрос логичный, но ответа на

него руководители стройтреста

не дали по существу. Надо ска-

зать спасибо Ивану Александро-

вичу, что он — слесарь, элек-

трик и токарь — своим умени-

ем и мастерством выручает

строительство уже тридцать

первый год^ Но негоже взвали-

вать столько работы, тяжелой

и вредной, на одного. Так что в

данной ситуации очень нужны

помощники. Ждет их школа, на-

ши дети.

В письме, как показалось,

неверно сделан акцент на стре-

мление строителей поскорее

сдать школу. В данном случае,

это стремление нужно было бы

поощрить. Конечно, при усло-

вии — «с хорошим качеством»,

Наоборот тревожит сейчас про-

медление, которое таит в себе

губительный удар по самому

главному — по устремлению и

надежде дать школам свободно

дышать, заниматься в одну сме-

ну. Срыва нельзя допустить.

Даже если на потом и останут-

ся кое-какие мелочи, к примеру,

не успеют повесить занавески,

разве в этом дело? А строитель-

ство школы так или иначе бу-

дет продолжаться (не закончит-

ся оно и к Новому году, к

третьей четверти): на очереди

бассейн, теплица, спортивный

городок и т. д. Придется сми-

риться.

О. СВЕТЛОВА.
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КУЛЬТУРА: ПРОБЛЕМЫ И НАДЕЖДЫ

Начну с того, что писать по-

добного рода корреспонденции

. —■ дело весьма не привлека-

тельное. Ведь речь о конфлик-
те, и где? В женском культ-

нросветколлективе, где долж-

но бы процветать нечто иное,

например, творчество, желание

поднять культурный уровень

отдыха горожан.

Но все же считаю, что нель-

зя замкнуться на обсуждении
ситуации и нарушений финан-
совой дисциплины Ефремовой
только в профкоме ЛПО
«Ленинградслаиец» (обсужде-
ние скоро состоится). Факты
будет полезно знать и профсо-
юзам, курирующим работу уч-

реждений культуры, и культра-

ботникам во избежание пересу-

дов не по сути дела, а самое

главное, этой публикации хоте-

ли и хотят те работники куль-

туры, которым пришлось поки-

нуть сие учреждение.

Перед тем, как уволиться из

Дома культуры горняков, в ре-

дакцию газеты приходила худо-

жественный руководитель Л. И.
Кирьянова, говорила, что уез-

жает в Кемерово, здесь нет

контакта в работе с директо-

ром, но хлопать дверью после

увольнения было не в ее прави-

лах. Заходил в редакцию

С. С. Филиппов, тоже человек

с высшим образованием — у

него театральное, — поработав
погода в Доме культуры, он

решил, что в этом учреждении

ему нечего делать: «Очень там

была напряженная обстановка,
я психанул — ушел. Просился
грузчиком на шахту «Ленин-
градская», а в тогдашнем проф-
коме мне заявили: «Стоит ли

вас брать? О вас очень дур-

ного мнения Александра Ники-
тична».

Вот тогда и пришлось Сергею
Савельевичу свой диплом о выс-

шем образовании подальше уп-

рятать. И мне жаль, что этот

несомненно духовно богатый
человек, талантливый далеко

не одним талантом отдает лю-

дям гораздо меньше, чем мог

бы. Цитирую из публикации
нашей газеты за 27 августа

1988 года: «Его (Филиппова)
мы узнали как человека увле-

ченного, организатора многих

добрых дел», под заметкой под-

пись Е. Сагмановой, и речь в

данном случае идет . о работе
Сергея Савельевича в пионер-

ском лагере. Умеет ведь Фи-
липпов вести организаторскую
работу!

Зачем я ищу доказательства

тому, что Филиппов — такой
человек, а не иной, каким его

подала А. Н. Ефремова? Толь-
ко затем, чтобы обелить очер-

ненных. Ведь после разговора

; А. Н. Ефремовой о ее взгля-

,е на конфликт, на людей, ря-

дом работавших и работающих,
осталось впечатление, что твор-

ческие работники в Доме куль-

туры горняков только Ефремо-
вы. Она мало о ком говорила

положительно. Считает, что

конфликт в Доме культуры на-

чался с бухгалтера — «как

только она пришла, из коллек-

тива стали уходить люди».

(Разве бухгалтер может сде-

лать погоду в творческом кол-

лективе? — И. Т.). Про-
должала: «Г. С. Кузнецову,
также как и Яблокову,
не перевоспитать, Кирьянова —

не культработник, а скорее пе-

дагог, Филиппов ушел — у не-

го не получалось с работой,
JI. С. Лыкина ушла за большей
зарплатой, а такую-то (не бу-
дем называть фамилию) нужно

было в 24 часа выселять из
Сланцев за аморальное поведе-
ние. Впрочем, творческие лю-

ди — все ненормальные», —

заключила она.

Не хочется именно этой фра-
зой ставить к стенке авторитет

руководителя. Понятно, что

имела она в виду — с умны-

ми, способными, знающими, как

правило, себе цену людьми

действительно работать непрос-

сто. Это надо уметь делать,

уважая их способности, уметь

вызвать и к себе уважение,
дисциплинировать ненавязчиво,

умело гасить конфликты, на-
правляя усилия на дело и толь-
ко на дело. Однако приходив-

шие сюда с благими намерения-

ми, уходили не солоно хлебав-
ши. На момент проверки До-
ма культуры (в октябре) име-

лись вакантные должности 5
руководителей кружков. В то

время как актеры-профессиона-
лы трудятся шахтерами, детей
города некому учить искусству.

Конечно, в Доме культуры гор-

няков мало помещений для

кружковой работы, но ставки-

то существуют...

Впрочем, по порядку. Под за-

явлением в профком по поводу

злоупотребления служебным
положением в личных целях

директором ДК горняков А. Н.
Ефремовой, нарушения поряд-

ка принятия и увольнения ра-

ботников, правовых, этических

и нравственных норм, нагнета-

ния нездоровой психологичес-

кой атмосферы среди творчес-

ких работников: «посеять друг к

другу неприязнь, недоверие,

злобу» подписались почти все

творческие работники Дома
культуры. Это заявление за-

канчивается такой фразой:
«Коллективу по силе решать

ми все в порядке, ведь и я

звонила в Ленинград, и Кузне-
цова.

Не таю давно директор позво-

нила мне с вахты (словно меня

нет на месте) о том, что остав-

ляет приказ и договор о бри-
гадном способе работы на тан-

цевальных вечерах мне для оз-

накомления. На мой вопрос о

постановлении, разрешающем

оплату, она ответила: «Все бу-
дет». И началась лихорадка:

постановления нет, люди рабо-
тают. Позвонив в Ленинград,
я узнала, что постановление по-

явилось, но оплата согласно

этому положению не соответст-

вовала изданному у нас при-

казу. На почве этого — оче-

редной конфликт.
•На сына нет наказаний за

невыход на работу в весенний
и летние месяцы, так как та-

бели к оплате не поступили, и

это надо расценивать как про-

гулы. Я через год буду иметь

пенсионный возраст, по этому

поводу сын директора сказал:

«Вот уйдет неугодный человек,

и мы заживем». Что значит за-

КОНФЛИКТ
В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ

17 марта этого года. Поначалу
мне коллектив и работа были
по душе, но потом помял, что

не все так гладко. Первый ме-

сяц я собирал взрослый и дет-

ский коллективы духового ор-

кестра и в свободное время по-

могал делать ремонт А. Г. Еф-
ремову в духовом классе. На-
чал занятия в классе после то-

го, как был закончен ремонт

(это середина апреля). Ко
мне подошел плотник и спро-

сил, сколько я получил денег

за ремонт класса, отчего у ме-

ня пропал дар речи. Мне об
этом не было сказано ни слова

ни директором Дома культуры,

ни А. Г. Ефремовым. Сам этот

случай буквально выбил меня

из колеи. Я понял, что обста-
новка в коллективе очень нака-

лена, всякая инициатива со сто-

роны директора пресекается. О
творческой работе можно не

говорить. После моего отпуска

директор на мое приветствие

уже не отвечала, я понял, что

попал в число неудобных лю-

дей. И все из-за того, что она

поняла: я знаю про оплату за

ремонт духового класса.

Коллектив издерган, как ра-
ботать дальше — непонятно».

Руководитель танцевального
коллектива JI. А. Дурдаева пи-

интересные творческие задачи,
а мы тратим энергию, эмоции
впустую, сотрясаясь от непред-
виденных интриг директора.

Выражаем недоверие А. Н. Еф-
ремовой и просим снять с за-
нимаемой должности». Что ж,
приведем более подробно фак-
ты, собранные неудобными для

Ефремовой людьми.

Бухгалтер Яблокова пишет в

редакцию:

— Я работаю в Доме куль-
туры с 1981 года. Не раз меж-
ду мной и Ефремовой были
столкновения из-за ее наруше-
ний финансовой дисциплины.

Еще в 1983 году она взяла в
поездку с концертом хора в
Батуми своего сына с оплатой
всех расходов по командировоч-

ным. Объяснила мне это так:
«Не смог поехать человек из
хора — поехал сын». Я была
поставлена в известность после
свершившегося факта. А поче-
му было не отправить в поезд-
ку ту же JI. -И. Кирьянову —

худрука? Я ушла в отпуск в
этом же году 15 июля, замены
не было, и я начислила зарпла-
ту предварительно, взяв все

приказы на оплату. По выхо-
де на работу я увидела, что по
ведомости была выплачена зар-
плата в размере 120 рублей,
зав. массовым отделом Ефремо-
ва приняла с 1 июля сына.
Приказ был без указания осно-
вания о принятии, не было лич-
ного заявления. А. Н. Ефремо-
ва объяснила мне это тем, что
много работает, и председатель
профкома ЛПО «Ленинград-
сланец» разрешил ей изыскать
способ расчета с собой. Тогда я
эти вопросы нигде не подняла,
так как факты были уже со-
вершены и я боялась скандала.

Позже я не подписала справ-

ку на совмещение работы мужу

директора, так как это еще не
было разрешено служащим, на

это я услышала: «Зачем вы при-
шли сюда работать?». Я поня-

ла, что попала в неугодные.

В 1988 году был издан при-

каз на сына, который обязывал
его посещать курсы диск-жокеев

в Ленинграде. Ездил он не си-

стематически, подделал две ко-

мандировки, которые директор

утвердила к оплате. Я лично
предупредила А. Н. Ефремову,
что если деньги не будут внесе-
ны — а я тогда тоже верну-
лась из отпуска — пишу док-
ладную в профком. Деньги в
сумме 14 рублей 80 копеек бы-
ли внесены, значит, у Николая
точно было два прогула. За
курсы оплачено Ленинграду
150 рублей, Коля же их не за-
кончил, даже не явился на эк-

замены. Странно, что Ефремо-
ва считает, что с этими курса-

живем? А если придет такой
же неудобный человек? Думаю,
что руководителю нужно жить

в ладу с совестью».

Добавим, что если не в ладу с

совестью, то в ладу с законом.

В декабре прошлого года
Александра Никитична преду-

предила Г. С. Кузнецову, что

должность художественного ру-

ководителя будет сокращена.

Вот что застала Кузнецова в

Доме культуры, выйдя на рабо-
ту после болезни: «Стола нет.

Бумаги и другая мелочь — на-

валом в шкафу, на подоконни-
ке. На оперативке Ефремова
мне заявила: «Вы уволены. Мо-
жете быть свободны»!

— Пожалуйста, — попросила я,

— покажите приказ или позна-

комьте меня с выпиской из не-

го.

— Приказа вам не будет, —

последовал ответ директора.

Вы не одна такая умная! —

бросила директор, с иронией
посмотрев на меня. Правда, ви-

димо, сменив гнев на милость,

она позже вызвала меня в свой
кабинет и попросила выписать

счет на оплату автобуса для до-

ставки наших театралов.

А как она взаимодействует с

коллективом? Храню записку,
которая достойна крокодиль-
ской рубрики «Нарочно не при-
думаешь». Вот ее текст: «К
сведению всех работников До-
ма культуры, получающих пре-
мию: в следующий раз преми-
ей будут награждаться те ра-

ботники, которые не только доб-
росовестно относятся к своим
обязанностям, а ко всем меро-
приятиям, которые проходят в
Доме культуры, к обществен-
ной работе, собраниям, суббот-
никам и т. д. За отсутствие
работников на том или ином
мероприятии без уважительной
причины премии будут лише-
ны. Ефремова». К этой ин-
формационно - руководящей
записке была приложена еще
одна, лично кассиру: «Таня,
пусть все прочтут и распишут-
ся»». Это было 31 декабря
1987 года, вот так своеобразно
директор поздравила нас с на-
ступающим -Новым годом.

Мне 51 год. 25 лет являюсь
членом КПСС и как человек
прямолинейный, непокладистый,
как говорят, неудобный, не

могу молчать! Пусть и ошибок
не избежала в борьбе с угодни-
чеством, лицемерием. Я по спи-

ску «уволенных» — двенадца-
тая, а кто следующий?».

Изложил свою точку зрения

на происходящее в Доме куль-

туры горняков и руководитель
духового оркестра Пиус Пиусо-
вич Рейс:

— Работал в «горняках» с

шет: «В июне 1987 года ди-

ректор не подписала мне та-

бель на оплату, хотя я работа-
ла с коллективом, любопытно,
что аккомпаниатор нашего кол-

лектива получил зарплату пол-

ностью. Надеюсь, все понима-

ют, что без меня он бы не ра-

ботал. Представьте, каково мне

было и морально, и материаль-

но, ведь я воспитываю дочь

одна. Потом мне Ефремова
заявила: «Надо было прийти
без Кузнецовой». А почему?
Ведь худрук видела, что я ра-

ботала с коллективом».

Можно было бы и дальше

приводить высказывание заве-

дующей массовым отделом

А. В. Яфуниной, ушедшей из

коллектива после 19-летней
работы в нем JI. С. Лыкиной,
находящихся в отпуске по ухо-

ду за ребенком Н. Н. Подо-
бед и других людей, чья пози-

ция однозначна: А. Н. Ефремо-
ва не должна быть далее руко-

водителем, не имеет морально-

го права. Но дело в том, что

если прежний профком не реа-

гировал на жалобы культработ-
ников, то нынешний состав

профкома во главе с новым

председателем Ю. К. Кулевским
нашел нужным, наконец, разо-

браться в ситуации. Выла соз-

дана комиссия для проверки ра-

боты коллектива Дома культу-

ры горняков. Упуская многие

другие факты (все поместить в

газету невозможно), констати-

руем, что доказана правота

бухгалтера Л. А. Яблоновой:
сын Ефремовой еще будучи
школьником, не имеющим спе-

циального образования, полу-

чил 120 рублей якобы за ра-

боту заведующего массовым

отделом. На сына здесь было
незаконно оформлено немало

денег. «На Н. А. Ефремова и

А. Г. Ефремова в ремонтно-

строительном управлении име-

ются справки на совмещение,

подписанные директором и

профоргом, подписи бухгалтера
отсутствуют, так как в то вре-

мя служащим работать по сов-

местительству не разрешалось.

Н. А. Ефремов уже имел пол-

торы ставки в Доме культуры
горняков, а А. Г. Ефремов, кро-

ме основной работы, имел доп-

лату 30 процентов за совмеще-

ние в Доме культуры места ак-

компаниатора при наличии ва-

кантной должности. Проверены
табели выходов и ведомости
начисления заработной платы

за июнь, июль прошлого года,

табели закрыты по четыре ча-

са, заработная же плата соста-

вила в июне 520 рублей, в ию-

ле 699 рублей. В этом году в

мае табели закрыты по восемь

часов, а зарплата Ефремовых,
отца и сына, каждого в отдель-

ности составила в апреле —

1000 рублей, в мае — 690 руб-
лей, в июне — 574 рубля. К
этому нужно приплюсовать сум-

мы, заплаченные за облицовку
плиткой стен в Доме культуры

горняков, это за три месяца по

182 рубля».

И недаром у членов ревизи-

онной комиссии профкома воз-

ник вопрос, как может человек

в сутки работать по 20 часов?
Продолжительность работы по

совместительству не может пре-

вышать 4 часов в день и пол-

ного рабочего дня в выходной.

Комиссия сделала вывод, что

А. Н. Ефремова, пользуясь слу-

жебным положением, пренебре-
гает соблюдением финансовой
дисциплины. Также выявлено

немало нарушений в вынесении

и оформлении приказов, часто

они не подтверждаются согла-

сием профкома.

Кроме того, что А. Н. Ефре-
мова — руководитель учрежде-

ния культуры, депутат город-

ского Совета народных депу-

татов, она еще и человек, сто-

ящий у истоков хорового ис-

кусства города, и здесь плюсов

у нее не отнимешь, она любит и

чтит это искусство, старается,

чтобы родник его не иссяк.

Но вот зафиксированы слу-

чаи посещения руководителем
этого коллектива А. Г. Ефремо-
вым вытрезвителя. А офици-
ального осуждения в коллекти-

ве он не получил. Почему?
Спросили об этом А. Н. Ефре-
мову, она ответила: «Он же не

с работы попал в вытрезвитель.

Что мне было, мужа гнать»?

Вот она, позиция женщины,

главы семьи, но не директора,

руководителя. Коллектив, ви-

дя и зная подобные слабости
А. Г. Ефремова, -роптал в кулу-

арах.

Я намеренно, для вящей убе-
дительности, привела мнения

людей — чтобы было видно,

скольких А. Н. Ефремова наст-

роила против себя своими не-

правомерными, а часто и про-

сто нелогичными действиями.
Пусть читатели сами сделают

вывод, что осталось после этих

высказываний от понятия «ав-

торитет руководителя» относи-

тельно Александры Никитичны
Ефремовой. Впрочем, она счи-

тает так: «Директор всегда пло-

хой. Не дай бог никому. Я и

сейчас не хочу быть руководи-

телем». Теперь уже подала и

заявление об увольнении.

Есть надежда, что профсоюз-
ный комитет ЛПО «Ленинград-
сланец» на своем заседании

даст должную оценку фактам,
расставит все по своим местам

и поможет своему коллективу

наладить отношения внутри и

позаботиться о развитии твор-

чества в городе. Дом культу-

ры-то находится в центре жиз-

ни сланцевчан... А вот факта-
ми нарушений финансовой дис-

циплины, думаю, должны за-

няться соответствующие орга-
ны.

Когда материал еще не был
готов окончательно, в редак-

цию газеты поступила копия

заявления, адресованного ди-

ректору ЛПО «Лепинградсла-
нец» Г. Б. Фрайману, секрета-

рю парткома А. В. Андрееву и

председателю профкома Ю. К.

Кулевско.му. «От имени и по

поручению народного коллекти-

ва хора русской песни» подпи-

салась староста коллектива

Г . И. Иванова. Заканчивалось
оно такими словами: «Просим

руководство ЛПО «Ленинград-

сланец» защитить честь А. Н.

и А. Г. Ефремовых, а также не

допустить кляузной информа-

ции на наших руководителей,

которую готовит Н. Томе в га-

зету «Знамя труда». Интерес-

но, на каком основании сдела-

ны выводы еще до публика-

ции? Сегодня состоится заседа-

ние профкома объединения,

Возможно, это и будет развяз-

ка конфликта в Доме культуры.

н. томе.



ВРЕМЯ

ЗИМНЕЙ
ОХОТЫ

С 1 ноября 1989 года от-

крывается охота на пушных

зверей, но есть граждане,

для которых, как видно, не
существует правил охоты и

свой сезон они начинают

еще в сентябре. Так, админи-

страцией Сланцевского объе-
диненного охотничье-рыбо-
ловного хозяйства снято кап-

канов на реке Сиженка —

21, в карьере Печурки —17,
на реке Нарва в районе
д. Отрадное — 12. Также были
сняты петли, установленные

на норах барсуков в районе
деревень Кушела, Лосева
Гора и в урочище Заудоба.
Установка капканов, петель

в закрытое для охоты время

и при отсутствии на это раз-

решения является браконьер-

ством-, и лицо, совершившее

его, несет административную

ответственность, а в особых
случаях и уголовную.

Для проведения инструк-

тажа и доведения до охотни-
ков норм добычи пушных

зверей администрация
СООРХ проводит слет охот-

ников-договорников сегодня,

31 октября, в 17 часов в поме-

щении правления по адресу:
ул. Свердлова, дом 126.

В. ПАШКОВ,
директор Сланцевского
объединенного охот-
ничье-рыболовного хо-

зяйства.

ИЗВЕЩЕНИЕ.
Сегодня, 31 октября, во

Дворце культуры завода
«Сланцы» состоится занятие
литературного объединения.
Начало в 18 часов.

Вехи памяти нашей
(Начало в №№ 194, 196, 202,

206).
Петр Павлович МанжурскпП,

Павел Иванович Митрофанов,
Ермолай Васильевич Багин,
Степан Егорович Бутусов и

Алексей Филиппович Улаев —

бойцы из разных рот — во

время атаки в ночь с 8 на 9 де-

каиря первыми, преодолев про-

волочное заграждение, ворва-

лись в деревню Долгая Нива.
Манжурскии и Ьагнн, увлекая

за сооой товарищей, под силь-

ным огнем бросились на

действующий пулемет вра-

га, соили стрелявших бело-
гвардейцев и захватили их в

плен. Митрофанов, Бутусов и

Улаев под оострелом противни-
ка прорезали ходы в проволоч-

ных заграждениях, действуя не-

изменной «трехлинейкой», за-

хватили три вражеских пулеме-

та.

Белогвардейцы предприни-

мали , отчаянные контратаки.

Трижды они бросались на 94-й
стрелковый полк, но тот геро-

ически удержал Криуши до под-

хода 95-го и 96-го полков и

частей первой бригады 11-й
стрелковой дивизии, которые

окончательно закрепили дерев-

ню за собой.
97-й полк, отвоевав деревню

Долгая Нива, продолжал пре-
следовать белую банду.

После разгрома Криушско-
Нивского укрепленного района
врага части 10-й и 11-й стрел-

ковых дивизий прочно закрепи-
ли за собой деревни Пустой Ко-
нец, Криуши, Долгая Нива.
Выйдя на берег Нарвы, они от-

били все контратаки противни-

ка.

Но враги не хотели смирить-
ся с потерей - важных стратеги-

ческих пунктов' на правом бере-
гу Нарвы. И вечером 10 де-

кабря 1919 года (с целью вы-

бить 97-й полк из Долгой Ни-
вы) открыл орудийный огонь по

деревне. Постройки деревни го-

рели от вражеских снарядов.

Стрелки подразделений полка

вынуждены были лежать на мо-

розе в цепи, ожидая контрудара

противника. Белогвардейцы, вы-

пустив по деревне 400 снаря-

дов, начали продвижение. Вои-
ны 97-го полка открыли друж-

Страницы славной истории
К 70-летию разгрома Юденича на Петроградском фронте

иый огонь по врагу, который
был отброшен на левый берег
реки Нарвы.

Перед Красной Армией сто-

яла задача — окончательно

добить противника и полностью

обеспечить безопасность Совет-
ской Республики на Северо-За-
паде.

Потребовался заключитель-

ный самоотверженный натиск
красноармейских частей по ос-

таткам войск Юденича. 16 де-

кабря 94-й полк с 50 штыками

перешел реку Нарву, сбив за-

ставу белогвардейцев, захватил

5 пулеметов. Пятьдесят мужест-

венных воинов под натиском

превосходящих сил врага более
14 часов удерживали плацдарм.

В числе многих героев кро-

вопролитных боев на Нарве со-

общаем о тех, фамилии которых

донесли до нас архивные доку-

менты. Командир пулеметного

взвода Александр Алексеевич
Ржавитин во время боев на

Нарве воодушевлял растеряв-

шихся было красноармейцев и

лично помог им вынести из

сферы неприятельского огня пу-

лемет и вывезти на лыжах тя-

желораненных бойцов. Началь-
ник команды- разведчиков Сер-
гей Валерианович Савельев в

бою в ночь с 16 на 17 декабря,
после перехода через реку, с

выбытием из строя командного

состава принял на себя баталь-
он и лично руководил атакой.
Он вел бой, держался до пос-

ледних сил и возможностей. С
небольшим остатком батальона
отступил. Отходя на правый
берег Нарвы последним (сам
раненный и изнемогающий), по-

мог раненому пулеметчику вы-

нести пулемет из перекрестного
обстрела противника. Герои
действовали по воинской запо-

веди: «Сам погибай, а товари-

ща выручай!».

В этот же день завязал оже-

сточенный бой с врагом 97-й
стрелков?, ш полк. 3-я рота под

сильным огнем по льду пере-

правилась на левый берег Нар-

вы и совместно с другими под-

разделениями бросилась в ата-

ку. Противник встретил красно-

армейцев огнем из всех видов

оружия. Собравшись с силами,

полк вторично бросился в ата-

ку, но опять безуспешно. Силы
противника на этом участке на-

столько превышали наши, что

сломить его уставшим от частых

боев красноармейцам не было
никакой возможности. Полк по-

терял только в последнее вре-

мя свыше 150 человек убиты-
ми и ранеными, не считая об-
мороженных.

В характеристике Краснозна-
менному 97-му полку, отмечен-

ному приказом № 260 Реввоен-
совета Республики за 28 мая

1920 года, есть такие слова: «За
все время боевых действий 97-й
стрелковый полк зарекомендо-

вал себя одной из храбрых,
опытных и исполнительных ча-

стей, перенося безропотно ли-

шения, дабы достичь выполне-

ния возложенных на него труд-

ных задач».

Такими были краснознаменцы.

Командир взвода 7-й роты Сте-
пан Ефимович Федотов неодно-

кратно проявлял геройство в

борьбе с белогвардейцами. Во
время атаки на Долгую Ниву
он первым, преодолев проволоч-

ное заграждение, весь исцара-

панный и раненный ворвался

в деревню. В боях 17 и 20 де-

кабря, будучи сильно обморо-
женным, оставался в цепи на

берегу Нарвы. Под сильным

пулеметным огнем при превос-

ходящих силах противника Фе-
дотов удерживал малодушных,

вселял надежду на победу в сво-

их товарищей. И победа была
уже близка! Опытные, закален-

ные в боях красные полки, попол-

ненные свежими силами, нанес-

ли на Нарве белогвардейскому
охвостью последний решающий
удар.

28 декабря соединения 7 и

15-й армий ринулись в стреми-
тельное наступление. Трехднев-
ные бои были исключительно

упорными и кровопролитными.
Белогвардейцы утратили вся-

кую боеспособность. В стане

врага наступило полнейшее
разложение. В течение января

1920 года на советскую сторо-

ну перешло 7,5 тысячи человек,

в их числе немало офицеров. К
концу января Северо-Западная
армия Юденича по существу пе-

рестала существовать.

В двухмесячных сражениях
и окончательных боях на ны-

нешней Сланцевской земле про-

явили особое мужество и стой-
кость воины 94-го, 96-го, 97-го,
163-го стрелковых полков. При-
казом Революционного Совета
Республики № 260 от 28 мая

1920 года эти части награжде-

ны Почетными Революционны-
ми Красными Знаменами за

отличия в боях с врагами Со-
циалистического Отечества.

Командиры этих воинских

частей и командир бригады 11-й
стрелковой дивизии А. Н. Худ-
ский награждены орденами Кра-
сного Знамени.

Банда Юденича добита там,

где потерпели поражение гер-

манские империалисты в 1918
году.

Разгромное наступление Кра-
сной Армии ускорило мирные

переговоры с правительством

буржуазной Эстонии. Оно зая-

вило Советскому правительству
о своем решении прекратись
военные действия. 2 февраля
1920 года между Эстонией и

РСФСР был подписан мирный
договор.

Крахом закончилась дву-

кратная попытка интервентов

и белогвардейцев захватить

Петроград. Это имело огром-

ное значение для всего хода

гражданской войны. Победа на

Петроградском фронте совпала

с победами на других фронтах
первой войны социализма с ка-

питализмом. С. ПРОНИН,
краевед.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 31 ОКТЯБРЯ

6.30 — 120 минут; 8.35 —

«Это случилось в Виши». Спек-
такль. 10.40 — «Времена го-
да». Октябрь. 11.40 — Детский
час. 12.40 — Это было... бы-
ло... 15.35 — Фильм-концерт.
16.10 —• Док. фильм. 16.55 —

Мультфильм. 17.25 — «Пресс-
центр МИД СССР: экологиче-
ские проблемы». 17.55 — «Об-
раз». Литературная программа
для старшеклассников. 18.45
— Сегодня в мире. 19.00 —

Мультфильмы для взрослых.
19.05 — Прогресс. Информа-
ция. Реклама. 19.35 — «Осен-
ние сны». X. ф. 21.00 — «Вре-
мя». 21.40 — Актуальное ин-

тервью. 21.50 — «Аргентин-
ское танго». X. ф. 1-я серия.

22.45 — Сегодня в мире. 23.00
— Молодое кино.

* * *

00.30 — «Следствие ведут

знатоки». Дело 5-е. «Динозавр».
1-я и 2-я серии. Новости. Спор-
тивная программа. Это было...
было... 2

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.15, 11.15 — Н,- п. ф.
8.35, 9.45 — Окружающий нас
мир. 2 кл. 8.55 — Французский
язык. 1-й год обучения. 9.25 —

Док. фильм. 10.05 — Француз-
ский язык. 2-й год обучения.
10.35, 11.35 — История. 7 кл.
11.05 — Новости. 12.05 —

«Гончарный круг». Худ. ф.
13.40 — Док. фильм. 17.10 —

«Особо опасна...». 17.40 —

Ритмическая гимнастика. 18.10
Телестудия городов РСФСР.

— «Земля моя. Сиваша нелег-

кая судьба». 18.45 — Концерт.
19.00 — На сессии Верховного
Совета СССР. В перерыве

(20.00) — Спокойной ночи, ма-

лыши. «Времена года». Ок-
тябрь.

СРЕДА, 1 НОЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Образ. 9.25 — VIII Междуна-
родный фестиваль телепрограмм

народного творчества «Радуга».
Ю. ои — Молодое кино. 11.30
— Вокруг света. 15.35 —

Концерт № 2 для фортепиано с

оркестром. С. Рахманинов.
16.55 — Док фильмы. 17.25 —

Детский час._ 18.25 — Мы идем

искать. 18.55 — Футбол. Евро-
пейские кубки. В перерыве

(19.45) — Сегодня в мире.

21.00 — «Время». 21.40 —

Футбол. Европейские кубки. В
перерыве (23.20) — Сегодня в

мире.

* * *

00.25 — «Соломенная шляп-

ка». X. ф. 1-я и 2-я серии. Но-
вости. Музыкальная ярмарка.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15,
11.15 — Н,- п. фильм. 8.35,
9.35 — Основы информатики
и вычислительной техники. 1 1
кл. 9.05 — Немецкий язык. 2-й
год обучения. 10.35, 11.35 —

Общая биология. 10 кл. 11.05
— Новости. 12.05 — Воспоми-
нания о русской свадьбе. 12.50
— Док. фильм. 13.05 —

Фильм-концерт. 14.10 — Док
фильм. 17.00 — Новости. 17.10
— «Майор Вихрь». X. ф. 1-я
серия. 18.15 — Выездная ре-

дакция «Панорамы Подмоско-
вья» Чеховский район. 18.45

— Планеты Георгия Курнина.
19.10 — Док. фильм. 20.00
•— Саоконпой ночи, малыши.

20.15 — Информационная про-

грамма. 21.00 — «Бремя».
21.40 — «Емельян Пугачев».
1-я серия. «Невольники свобо-
ды». 22.45 — Новости. 22.55
Концерт.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 31 ОКТЯБРЯ

9.05, 10,00 — Физика. 10
кл. 9.30 Учимся торговать.

Док. фильм. Л 0.25 — Док. ф.
11.00 — Химия. 7 кл. 11.25
— Мультфильм. 17.40 —Док.
фильмы. 18.10 — Фильм-кон-
церт. 18.30 — Мультфильмы.
18.50 — Реклама. Объявления.
19.00 — Видеоканал «Зерка-
ло».. 1-я часть. 20.15 — Теле-
станция «Факт». 20.35 — Боль-
шой фестиваль. 20.45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — «Вре-
мя». 21.40 — Телестанция
«Факт». 600 секунд. 21.50 —•

Видеоканал «Зеркало». Часть
2-я.

СРЕДА, 1 НОЯБРЯ

9.00 — Математика. 9 кл.

9.30 —'Док. фильм. 10.00, 11.00
— Астрономия. 10 кл. 10.30
— Док. фильмы. 11.30 —.

Мультфильмы. 17.35 — Фильм-
концерт. 18.00 — Мультфиль-
мы. 18.40 — Реклама. Объяв-
ления. 18.45 — «Николай Под-
войский. Страницы жизни».

Худ. фильм. 20.15 — Теле-
станция «Факт». 20.35 — Боль-
шой фестиваль. 20.45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — Время».
21.40 — Телестанция «Факт».
600 секунд. 21.50 — Позиция.
22.30 — Футбол. Кубок УЕФА
«Штутгарт» (ФРГ) — «Зенит»

(Ленинград) 2-й таим. 23,15 —

Розыгрыш.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВТОРНИК, 31 ОКТЯБРЯ

9.00 — Программа передач.

9.05 — Телешкола. С ЭВМ в

кармане. 9.25 — Детский эк-

ран. 10.05 -— «Дознание пило-

та Пиркса». Худ. ф. 11.40 —

«Души моей царицы». 15.00
Телеинформация. 15.10 —

Программа передач. 15.15 —

«Ксендз сберег, а черт уволок».

18.00 — Телефильм. 18.15 —

Телешкола. Всякая всячина.

18.45 — «Актуальная камера».

19.00 — Спортивная призма.

19.30 — Детский экран. 20.40
— Реклама. 20.50 — 01.02.03.
21.00 — «Актуальная камера»,

21.30 — Угол зрения. 22.55 —

Реклама. 23.00 — Новости.
23.10 — Канал № 1. Окно.

СРЕДА, 1 НОЯБРЯ

9.00 — Программа передач.

9.05 — «Тропами заповедны-
ми». 9.30 — Детский экран.

10.10 — «Венская почтовая

марка». X. ф. 11.30 — Музы-
кальный фильм. 15.00 — Те-
леннформация. 15.10 — Про-
грамма передач. 15.15 — Теле-
граммы. 16.15 — «Человек ро-

дился». 16.45 — Фильм. 17.05
— Фильм. 17.30 — Телешкола.
Давайте познакомимся! 17.50
— Беседы о русской культуре.

18.30 — Заглянем в сад. 18.45
— «Актуальная камера». 19.00
— Концерт. 20.40 — Реклама.
20.45 — «Среди скал». 21.00
— «Актуальная камера». 21.30
— Канал + 1. Охота за туг-

риками. 22.00 — В коридорах

власти. 23.00 — Новости.
23.10 — Мы не хотим курить!

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 31
октября — «Следы оборотня».
Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 31
октября — «За прекрасных

дам!». Начало и 18.10, 20, 21
час 50 минут.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. :ii октября — «С тече-

нием времени». (Две серии!

Начало в 17, 20 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 31 ок-

тября — «Безотцовщина». На-
чало в 17, 19, 21 час.

Коллектив ЦКП СПЗ
«Сланцы» глубоко скорбит
по поводу безвременной
кончины АЛЕКСЕЕВОЙ Ва-
лентины Васильевны и выра-

жает соболезнование родным

и близким покойной.

Коллектив цеха ПРАУ-1
СПЗ «Сланцы» выражает

глубокое соболезнование
Светлане Федоровне Градо-

^ вой по поводу безвременной
смерти брата Юры.

Сердечно благодарим коллек-

тив участка ОФ шахты «Ленин-
градская», шахты имени С. М
Кирова, операционного отделе

ния ЦРБ, друзей, знакомых,

оказавших помощь в похоронах

и разделивших с нами горечь
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